

Politik, die aufgeht. ödp.

ödp. Kreisverband Landsberg-, Zimmermannstr. 7, 86899 Landsberg

Herrn Oberbürgermeister Mathias Neuner Katharinenstr. 1 86899 Landsberg

Landsberg, den 10. November 2013

Eil-Antrag für den Haushalt 2014

Einstellung von 5.000 € im Haushalt 2014 für die Ausschreibung einer Grobanalyse Begründung:

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, Sehr geehrter Herr Jung

so wie sich unsere Finanzsituation derzeit darstellt werden wir auf absehbare Zeit (also die nächsten Jahre) keine finanziellen Mittel aufbringen können um den Investitionsstau bei der energetischen Sanierung unserer vorhandenen städtischen Gebäude anzugehen.

Daher beantrage ich hiermit die Ausschreibung eines Energie-Einsparcontractings (ESC) und damit die Einholung kostenloser, energetischer Grobanalysen mit dem Ziel belastbare Aussagen zu dem Einsparpotenzial in unseren Liegenschaften zu erhalten.

Für diese Ausschreibung sind ca. 5 T€ in den Haushalt 2014 einzustellen. Wenn sich keine Potenziale ergeben verpflichtet die Grobanalyse zu nichts und ist kostenlos. Im Fall vorhandener Potenziale wären die Grobanalysen die direkte Voraussetzung für etwaige weitere Schritte (Feinanalyse, Ausarbeitung eines ESC-Vertrags mit einem Contractor)

Nur so können wir in Erfahrung bringen welche finanziellen Mittel wir bräuchten und welche Einsparpotentiale gehoben werden können.

Ich möchte auch darauf hinweisen, daß durch weitere Verzögerungen in Form von Nichthandeln der Stadt letztlich ein finanzieller Schaden zugefügt wird. Energiekosten lassen sich (im Gegensatz zum Kulturetat) nicht per Federstrich einfach kürzen oder gar streichen. Sie sind zu bezahlen. Dabei reden wir von etwa 2 Millionen EURO pro Jahr. Die typischerweise erreichbare Einsparquote von 15 – 20%1 bedeutet eine jährliche Summe von rund 150.000 Euro, wahrlich zu viel Geld, um den Ansatz eines Energie-Einsparcontractings ungeprüft zu verwerfen.

Die aus der Stadtverwaltung vorgetragene Hoffnung den notwendigen Bauunterhalt und die energetischen Sanierungen aus eigener Kraft vorantreiben zu können halte ich aufgrund des hohen bereits vorhandenen Investitionsstaus und der nicht vorhandenen Finanzmittel sowie aufgrund fehlender personeller Ressourcen für reine Träumerei. Allein verpaßte Einsparungen bis zur vollständigen Umsetzung aus eigener Kraft machen durch die anzusetzenden Zinseffekte die Eigenbesorgung völlig unwirtschaftlich.

Mit freundlichen Grüßen

W. Rutt

¹ Mittel über eine große Zahl durchgeführter Einsparprojekte in Kommunen